

Das Schachturnier

von Patrick Ruchti

In der letzten Woche fand ein kleines Schachturnier statt. An 5 Abenden wurde je eine Partie mit wechselnden Spielpartnern gespielt. Jeder der 5 Teilnehmer hat insgesamt zwei Partien gespielt, einmal mit den weißen Figuren, einmal mit den schwarzen Figuren. Leider sind die Aufzeichnungen des Turniers durcheinander geraten. Alle Hinweise sind entweder vollständig korrekt oder vollständig unkorrekt. Unkorrekte Aussagen müssen im direkten Umkehrschluss verwendet werden. Wer spielte mit wem an welchem Tag, welche Spielfigur wurde bei der jeweiligen Partie zuerst geschlagen?

		SCHWARZ					WANN?					SPIELFIGUR				
		Franz	Hans	Jan	Lars	Marc	Montag	Dienstag	Mittwoch	Freitag	Samstag	Bauer	Dame	Läufer	Springer	Turm
WEISSE	Franz															
	Hans															
	Jan															
	Lars															
	Marc															
	Bauer															
	Dame															
	Läufer															
	Springer															
	Turm															
	Montag															
	Dienstag															
	Mittwoch															
	Freitag															
	Samstag															

1. Franz spielte nicht am Montag mit den weißen Figuren. Lars spielte nicht mit den schwarzen Figuren in der Partie, in der ein Läufer als erste Figur geschlagen wurde. Der Springer wurde als erste Figur in einer Partie geschlagen, die vor dem Donnerstag stattfand.
2. In der Partie, in der ein Läufer als erste Figur geschlagen wurde, spielte der Spieler mit den weißen Figuren, der im Spiel gegen Marc mit den schwarzen Figuren spielte. Die Dame wurde nicht in der Partie zuerst geschlagen, in der Marc mit den schwarzen Figuren spielte. Am Dienstag spielte Jan mit den schwarzen Figuren.
3. Hans spielte nicht am Dienstag mit den schwarzen Figuren. Am Montag spielte Lars mit den weißen Figuren. Der Spieler, der am Dienstag mit den weißen Figuren spielte, hatte die schwarzen Figuren bei der Partie, bei der ein Turm als erster geschlagen wurde.
4. Franz spielte nicht bei der Partie mit den schwarzen Figuren, bei der die Dame als erste Figur geschlagen wurde. Hans spielte in einer Partie mit den schwarzen Figuren, in der ein Springer als erste Figur geschlagen wurde. Lars spielte am Mittwoch mit den schwarzen Figuren. Am Montag spielte Marc mit den weißen Figuren.
5. Die Partie, in der Hans mit den schwarzen Figuren spielte, wurde vor dem Donnerstag ausgetragen. Am Montag spielte Lars mit den schwarzen Figuren. Am Freitag hatte nicht der Spieler die schwarzen Figuren, der die weißen Figuren in der Partie hatte, bei der zuerst ein Bauer geschlagen wurde.